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Как и многие другие филологические науки, лингвокультурология 

является по сути интегративным образованием, включающим различные 

научные направления, так как сама проблема взаимосвязи языка и 

культуры – это проблема междисциплинарная. Одним их перспективных 

направлений, активно развивающихся в настоящее время в рамках 

лингвокультурологии, является теория языковой личности, развитие 

которой по линии лингвоперсонологии привело к появлению теории 

лингвокультурных типажей (ЛКТ), предложенной В.И. Карасиком. 

Учитывая, что к настоящему моменту усилиями разных исследователей 

накоплен весьма солидный опыт создания таких типажей, 

представляется важным поставить ряд вопросов, которые, на наш 

взгляд, могут спрогнозировать дальнейшие пути развития теории ЛКТ. 

Цель работы – описать необходимые, с нашей точки зрения, 

исследовательские действия, результатом которых может быть 

систематизация уже накопленного в этой области научного знания и 

предложить некоторые перспективы.  

Основные методы, используемые для создания / описания ЛКТ, – 

это экспериментальные методы (обращение к носителям русской 

лингвокультуры: а) воссоздание лингвокультурного типажа; 

б) подтверждение узнаваемости лингвокультурного типажа). Кроме 

того, одним из способов верификации полученных данных может 
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служить обращение к Национальному корпусу русского языка, что было 

использовано нами при описании ЛКТ «девушка из деревни».  

Таким образом, серия экспериментальных исследований, 

направленных на выяснение реального «бытования» ЛКТ в языковом 

сознании носителей русской лингвокультуры, позволит рассматривать и 

описывать русскую национальную картину мира более адекватно. 

 

 

Like many other philological sciences, linguoculturology is essentially 

an integrative education that includes different scientific directions, as the 

very problem of language and culture interrelation is an interdisciplinary one. 

One of the promising directions actively developing nowadays in the 

framework of linguoculturology is the theory of linguistic personality, the 

development of which in the framework of linguopersonology led to the 

emergence of the theory of linguocultural types (LCT), proposed by 

V.I. Karasik. Taking into account the fact that to present times quite a solid 

experience of creating such types of linguocultures has been accumulated by 

the efforts of various researchers, it seems important to raise a number of 

questions that, in our opinion, can predict further ways of developing the 

theory of linguocultures. The aim of our article is to describe the necessary, 

from our point of view, research activities that may result in systematization 

of the scientific knowledge already accumulated in this field and offer some 

perspectives.  

The main methods used to create / describe a LCT are experimental 

methods (address to native speakers of Russian lingoculture: a) to recreate the 

lingocultural type; b) to confirm the recognition of the lingocultural type). In 

addition, one of the methods of verification of the obtained data can be an 

appeal to the National Corpus of the Russian language, which was used by us 

to describe the LCT “girl from the village”.  

Thus, a series of experimental studies aimed at finding out the real 

“existence” of LCTs in the linguistic consciousness of speakers of the Russian 

linguoculture will allow to consider and describe the Russian national picture 

of the world more adequately. 

 

  


